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LE MOT DU MAIRE 

Bonjour à toutes et à tous, 
 
La fin d’année approchant à grands pas, je viens vous donner des nouvelles de notre commune. 2023 aura 
été une année très intense pour l’équipe municipale en matière de gestion des travaux ! 
 

L’heure est aussi au bilan budgétaire qui est à peu près 
conforme au prévisionnel avec quelques ajustements pour 
travaux supplémentaires concernant l’eau potable. 
Je voudrais remercier notamment les riverains de la route de 
Vaugelas, de la route du Collet et du chemin des Champs des 
Cloches pour leur patience face aux contraintes engendrées 
par les travaux. 
Aujourd’hui, les travaux sont presque achevés ; il reste la 
partie goudronnage qui doit être réalisée dans les semaines à 
venir, si la météo le permet. 
En ce qui concerne l’acquisition de la propriété BARET par la 
commune, une réflexion est en cours avec l’équipe 
municipale afin de déterminer la suite à donner. 
 

Quelques bonnes nouvelles !! 
L’école atteint pratiquement l’effectif maximal prévu ; cela 
démontre la viabilité du projet de la construction d’une 
nouvelle école en 2016. 
Avec la Région AURA, un abribus sera implanté place de la 
Bascule, entièrement financé par cet organisme ! Le hameau 
de La Traverse pourrait également être équipé d’un abribus, 
l’emplacement est à la réflexion.  
Les associations communales ont tenu leurs manifestions qui 
ont toutes été un franc succès ! 
 

2024 sera, je pense, une année « plus calme » concernant 
l’investissement dans de nouveaux projets. 
Il me reste à vous donner rendez-vous le 6 janvier 2024 à 
18h00 pour les traditionnels vœux de la municipalité, qui 
reste un grand moment d’échange. 
Je vous souhaite une bonne lecture de ce nouveau numéro du 
Lou Vialà et de passer d’excellentes fêtes de fin d’année. 
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LES TRAVAUX ET INVESTISSEMENTS 

 
ROUTE DE VAUGELAS 
 

Les travaux d’assainissement se sont achevés courant 
octobre. Le séparatif « eaux usées / eaux pluviales » est 
donc entièrement réalisé, jusqu’à la place de la Bascule. 
Pour rappel, les entreprises CARRON, FROMENT et 
LIONET étaient en charge de ce chantier.  
Dans le même temps, la conduite d’eau potable a été 
remplacée. Le passage à un diamètre de 150mm intérieur 
permet ainsi d’augmenter la pression dans l’ensemble du 
village. Dans un même temps, les compteurs d’eau des 
usagers ont été remplacés. En parallèle, deux énormes 
fuites ont été réparées sur la conduite principale, place 
de la Bascule, certainement dues à la vétusté des tuyaux 
combinée à la pression plus importante. 
L’enfouissement des réseaux secs a été réalisé par 
l’entreprise CITEOS. De nouveaux candélabres sont 
installés. L’entreprise doit terminer ce chantier courant 
novembre, avec le raccordement des derniers 
particuliers, et la finition de la pose des coffrets de 
raccordement.  
 
Il y a un « point noir » à ce chantier : l’enfouissement des réseaux « télécom ». L’entreprise ORANGE ne 
donne aucun calendrier. Les fourreaux ont bien été enterrés, mais aucune date n’est prévue pour tirer les 
lignes ADSL et fibres optiques… 
Les travaux d’enrobés seront réalisés avant la fin de l’année. Les riverains pourront ainsi retrouver une « vie 
normale », et cela clôturera l’année et ce gigantesque chantier. 
 
ROUTE DE PIERRE-CHÂTEL – PLACE DE LA BASCULE 
 

Les enrobés ont été réalisés courant octobre par l’entreprise EIFFAGE, entre les Droueyves et la place de la 
Bascule. La route en avait bien besoin. 
Un zébra a été peint sur la place de la Bascule. Il matérialise l’arrêt du bus de ramassage scolaire. Un abri 
sera installé très prochainement. Intégralement financé par la région, il permettra aux élèves empruntant 
le bus de se mettre à l’abri des intempéries. 
 
SIGNALISATION ROUTIÈRE 
 

Un panneau STOP est maintenant installé à l’intersection des routes de Pierre-Châtel et de Cholonge, à la 
« Croix Blanche ». Ce panneau permet désormais de bien définir les règles de conduite à tenir sur cette 
intersection qui était dangereuse. 
RAPPEL : en l’absence de signalisation, les priorités à droite sont de règle sur l’ensemble du village. 
 
TERRAIN « BARET » 
 

Les grands arbres du terrain seront taillés et élagués au cours de cet hiver. Le chantier sera balisé. Il vous 
sera demandé de ne pas stationner sur la parcelle durant la totalité du temps du chantier. Le bois et les 
broyats seront mis à disposition du public. Se renseigner à la mairie pour les modalités d’obtention. 
 

La nouvelle conduite d’eau sur la place de la Bascule 
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LE COIN DES ÉCOLIERS 

 
Pour cette année scolaire 2023/2024, la magie va opérer à nouveau dans notre école avec la poursuite du 
projet Harry Potter. 
Concernant les effectifs, nous comptons 20 élèves dans la classe maternelle (avec les CP) et 20 élèves dans 
la classe élémentaire.  
Dans le cadre d’un projet avec l’EMALA et Drac Nature, la classe élémentaire a fait une sortie en septembre 
avec l’école de La Motte-Saint-Martin sur l’espace naturel sensible (ENS) du lac de Laffrey, du côté de la 
base nautique de Cholonge. 
Un regroupement avec la classe élémentaire de Nantes-en-Rattier a dû être reporté aux beaux jours autour 
du thème « Harry Potter ». 
Les plus jeunes travailleront sur l’alimentation : plusieurs journées sont planifiées sur des thèmes comme 
les légumes ou les 5 sens entre autres. Les enfants pourront également s’essayer au jardinage : planter des 
bulbes, faire des plants, s’occuper des framboisiers… 
Pour les maintenir en forme, trente minutes d’activités sportives sont prévues chaque jour. 
Le cycle natation commencera, pour tous les enfants de l’école, après les vacances de février (11 séances 
prévues). 
Les ateliers cuisine en fin de mois pour les anniversaires des élèves se poursuivent, ainsi que les 
interventions de Mme THIL, intervenante en musique, en lien avec les projets musique de la classe. 
Les plus grands auront la chance de partir 3 jours au centre d’astronomie de Saint-Michel-l’Observatoire. 
D’autres évènements ont lieu comme : 

• Des rencontres avec des artistes brésiliens, travail avec Laurent PONCELET. 

• Un projet informatique avec le CYPIÉE et l’EMALA avec par exemple de la programmation 
manuelle de robots. 
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LE COIN DES ASSOCIATIONS 

LE COMITÉ DES FÊTES 
 

La vogue du village a encore cette année remporté un franc succès : 1113 entrées au bal du samedi soir, 
310 repas servis le dimanche soir, 82 doublettes pour le concours de boules (plus 36 doublettes 
complémentaires) et 41 triplettes ! 
 
Nous pouvons saluer le bel investissement des bénévoles pour l’organisation 
de cette animation de grande ampleur. Le comité des fêtes d’ailleurs précise 
être à la recherche de toutes les bonnes volontés pour aider au bon 
déroulement de ce bel évènement. 
 
Rendez-vous est pris pour l’année prochaine ! 
  
 

. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
LES ACTIVITÉS JEUX DU LUNDI APRÈS-MIDI 

Les activités jeux (cartes, scrabble…) ont repris les lundis après-midi de 14h à 18h à la salle de réunion de 
la mairie. 
Une occasion de se rencontrer, de partager de bons moments et de bons goûters ! 
 
L’ASSOCIATION DE CHASSE COMMUNALE AGRÉÉE 

Comme chaque année, nous retrouverons les gourmandes et les gourmands pour la vente des caillettes, 
boudins et murçons, courant février. Et nous profitons du Lou Vialà pour vous souhaiter de bonnes fêtes 
de fin d’année ! 
 
LE SOU DES ÉCOLES 
 
Le Sou des écoles est ravi de l’année scolaire écoulée, différentes actions ont 
été menées dont notamment 2 gros événements nouveaux qui furent un 
vrai succès, le Marché de Noël 2022 avec sa tombola et la fête du pain. 
 
Les recettes ont permis aux maîtresses d’acheter du matériel éducatif et 
sportif pour les élèves, de prévoir différents projets tout au long de l’année 
et d’organiser une sortie scolaire de 3 jours en Décembre pour la classe des 
grands au centre d’astronomie de Saint-Michel-l’Observatoire. 

https://www.villard-saint-christophe.fr/


https://www.villard-saint-christophe.fr                                         Page 6 

 
Nous remercions toutes les personnes qui ont pris part d’une manière ou d’une autre aux différentes 
actions et nous vous invitons à participer aux prochains événements ! 
 

Depuis la rentrée, le Sou des écoles continue sur sa lancée avec toujours autant de dynamisme. La vente 
de brioches en cours s’annonce fructueuse. 
L’organisation Halloween s’est étoffée de nouveautés. Après la déambulation des petits monstres dans le 
village, la soirée a continué cette année à la salle associative et en musique ! 
Noé et Timéo nous ont animé joyeusement la soirée, les jeux en bois de la ludothèque « Jeux rigole » ont 
occupé les petits et les grands et le camion des burgers Pick Nic était de nouveau au rendez-vous. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le Sou a eu le plaisir d’accueillir les artistes Brésiliens de passage en Matheysine dans le cadre de leur 
tournée européenne du spectacle Roda Favela réalisé par Laurent PONCELET. Papa de 2 enfants à l’école, 
il a offert ainsi cette opportunité unique de rencontrer ces artistes aux cultures et parcours de vie bien 
différent(e)s des nôtres. C’était le Dimanche 12 Novembre à 16h que le Brésil s’est invité à Villard-Saint-
Christophe ! Ambiance garantie ! 
 

Comme chaque année nous organisons une vente de chocolats de Noël, c’est un nouveau fournisseur qui 
nous régalera : les chocolats De Marlieu remplaceront cette année les chocolats Initiatives, et il est aussi 
possible de commander de jolies créations aux « Chocolats d’Isa ». 
Les commandes restent ouvertes jusqu’au 22 Novembre, si vous voulez vous faire plaisir tout en 
contribuant aux projets des enfants de l’école, n’hésitez pas à aller chercher catalogues et flyers à la mairie. 
 

Et enfin place à la grosse organisation du marché de Noël et de notre tombola. Réservez votre samedi 16 
Décembre pour le Marché de Noël du Village ! 
Stands de créations, d’artisanat, d’alimentation, buvette et dégustation, contes, Père Noël, et sûrement 
d’autres animations surprises qui nous viendront à l’esprit entre temps, afin que petits et grands puissent 
passer une magnifique journée ! 
 
LES BOULISTES DES DEUX SAINTS 

BUT D’OR 2023 
Le traditionnel But d’Or de la Société Bouliste des Deux Saints (Entente Saint-Honoré et Villard-Saint-
Christophe), concours en tête à tête réservé aux licenciés et sociétaires, géré de main de maitre par Joël 
PONCET, s’est déroulé cet été en 2 phases. 
À l'issue d’une première journée de parties éliminatoires le mardi 4 juillet sur les jeux des Capucins avec le 
concours de la Boule Muroise, 4 demi-finalistes se sont qualifiés, Jacky PAUL et Fakid HAMIDA de la Boule 

La soirée Halloween 
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Muroise, Freddy MAUGIRON de la Boule de Susville et David CHANTELOVE de la Boule des Deux Saints. 
C'est en présence de Monsieur le Maire Serge MORA que les parties finales se sont déroulées au clos du 
Villard-Saint-Christophe le jeudi 10 août. 
Dans la première demi-finale, David vint 
à bout de Jacky 13-8 tandis que dans la 
deuxième, Freddy dominait Fakid 13-5. 
Dans une magnifique finale à suspens, 
David prit finalement le dessus sur 
Freddy 13-11. 
Tous les protagonistes se retrouvèrent 
autour de Monsieur le Maire et des 
champions pour déguster un apéritif 
dinatoire finement concocté par Serge 
BOURNAY. 
Merci à tous pour votre participation et à l’année prochaine ! 
 

 

ÇA S’EST PASSÉ CHEZ VOUS 
 

Le 21 octobre, dans la salle du conseil de la mairie 
de Villard-Saint-Christophe, j'ai eu l'occasion 
d'exposer et de faire connaître le calvaire du 
peuple arménien tout au long de l'année 1915, au 
cours de ce qu'on appelle aujourd'hui le 1er 
Génocide du 20ème siècle. J'ai eu aussi le 
privilège de parler de mon livre "Meurs et 
deviens", qui raconte ma découverte de cette 
extermination, ma réaction à ce crime de masse 
impuni et le combat que j'ai mené avec d’autres 
pour le faire connaître et finalement reconnaître 
par le Parlement français comme par le Parlement 
européen. 
Bien sûr, au cours du débat qui a suivi, il était impossible de ne pas échanger au sujet du Haut-Karabagh, 
cette enclave arménienne qui vient de subir, en 2023, un nouveau nettoyage ethnique. J'ai bénéficié le 10 
octobre d'un public restreint mais de qualité et j'ai eu la joie de retrouver une de mes anciennes élèves et 
un de mes anciens élèves. Que tous ceux qui ont contribué et partagé ce moment de communion autour 
d'un drame, à la fois passé et présent, soient remerciés. 

Maurice Dolmadjian 
 
CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 
 
Comme chaque année, les élus et les 

villardois se sont retrouvés au 

monument aux morts pour 

commémorer les soldats morts pour 

la France. Le soleil était présent, la 

fraicheur aussi, et le verre de l’amitié 

également !  
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PORTRAITS D’ICI 

 
MALOU 
 

Pour cette nouvelle édition du 
Lou Vialà, nous sommes allées 
à la rencontre de Marie-Louise 
CHAFFOIN, « Malou », qui 
nous a chaleureusement 
reçues chez elle. 
Couturière de métier, Malou 
avait confectionné des rideaux 
pour l’église du village et les 
rideaux « occultants et en 
satin » pour   la  classe  mater- 
nelle dont nous fêtons les 20 ans d’ouverture cette année. Une belle occasion pour découvrir cette 
habitante arrivée dans le village en 1982 dans la maison de l’arrière-grand-père de son mari Georges. 
 
Malou nous livre sa passion pour la couture qui a démarré dès son plus jeune âge.  
À 12 ans, elle participait aux ateliers couture du CCAS d’Échirolles, à 14 ans, elle confectionnait des rideaux 
pour un hôtel de Haute-Savoie. Après un CAP de couture obtenu en 1967, elle a multiplié les expériences : 
travail en usine de lingerie, travail chez un tapissier décorateur, travail à la tâche pour des décorateurs ou 
des magasins. 
L’évènement qui l’a marquée ? Son premier chantier pour une tenture murale qui devait revêtir les murs 
d’un hôtel à Saint-Nizier-du-Moucherotte pour les jeux olympiques d’hiver de 1968.  
Une confidence ? Malou a confectionné sa robe de mariée en dentelle et crêpe blanc. 
Puis en 1983, elle a ouvert son magasin « Au bien-être » à La Mure et l’a tenu jusqu’en 2010. 
 

Pour autant, cette date ne signe pas la retraite ! Malou continue, en tant qu’auto-entrepreneuse, son 
métier de tapissière en ameublement et fait des retouches sur vêtements. Elle tient également un stand 
avec ses créations tous les lundis matin au marché de La Mure et sur certains marchés de Noël. 
Elle travaille chez elle, dans son atelier, et pas moins de 7 machines à coudre lui permettent d’exprimer sa 
créativité. 
Elle est toujours à la recherche de nouvelles idées, de nouvelles matières à travailler et se rend aux puces 
des couturières pour découvrir des perles rares. 
Ses derniers défis, travailler pour de la retouche originale : réparer des accrocs de parasol, changer des 
bavettes de stores extérieurs, coudre des housses pour des bateaux ou pour protéger les ailes et le cockpit 
d’avions de tourisme… 
Malou s’accorde à nous dire qu’elle est dynamique, patiente, bavarde aussi ! qu’elle aime communiquer 
avec les gens et qu’elle est avide de découvertes. 
 

Elle a une autre passion : celle des voyages. Ils sont l’occasion de découvrir d’autres cultures, et aussi de 
découvrir d’autres vêtements « de belles robes en Albanie et des soies magnifiques en Asie » et de s’en 
inspirer. Elle apporte dans ses valises des vêtements qu’elle laisse dans le pays et revient toujours avec des 
tissus.  
Les voyages sont aussi l’occasion pour elle de découvrir les spécialités culinaires, « la cuisine est une autre 
de mes passions » nous confie-t-elle. 
 
Un grand merci à Malou pour son témoignage et sa bonne humeur !  
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UNE PAGE D’HISTOIRE 

 
VINGT ANS DÉJÀ ! 

Il existait depuis de nombreuses années une classe unique dans le village, regroupant la dernière année de 

maternelle jusqu’à la classe du CM2. Les petites et les moyennes sections devaient se rendre à cette époque 

en classe sur le groupe scolaire Pérouzat à La Mure. Une organisation contraignante et compliquée en 

raison des nombreux déplacements. 

Courant 2001, des réunions informelles s’organisent, réunissant les parents motivés et désireux d’imaginer 

une scolarité de proximité pour leur progéniture. Même si le contexte est plutôt à ce moment-là à la 

fermeture de classe, les espoirs sont là. 

Un projet collectif qui a très vite été relayé par l’équipe municipale. Les élus ont multiplié les rendez-vous, 

les réunions, les montages de dossiers, etc. à un rythme soutenu pour concrétiser le projet en quelques 

mois seulement. 

Les parents et les habitants se sont mobilisés également pour récupérer du matériel divers, des jeux, des 

livres, etc. afin de compléter les achats faits par la municipalité. Une vente exceptionnelle de gâteaux a 

même été organisée avec le comité des fêtes dans le cadre de la vogue annuelle afin de récolter des fonds 

qui ont permis d’acheter du matériel pédagogique. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Voici un extrait de l’article de Roland MICHON, DL du 09-11-2003 : « C’est une rentrée exceptionnelle que 

vient de vivre cette petite commune de montagne de 280 habitants avec l’ouverture d’une classe 

maternelle…  

Moment d’émotion et de grande satisfaction pour Mme le Maire Denise RIPPERT et les adjoints qui ont 

œuvré pour cette réalisation avec ténacité et persévérance, mobilisant de nombreuses énergies avec l’aide 

et le soutien du conseil département et de l’État. 

Nicolas MULIK instituteur, heureux d’avoir obtenu un poste en Matheysine, est chargé de cette classe. Il est 

assisté de Caroline ROBBAZ, ATSEM, rémunérée par la commune à temps complet soit 29h par semaine. 
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En inaugurant cette école, Madame le Maire rappelait le devoir d’une commune de bien accueillir ses 

enfants. Si la nouvelle école a demandé un engagement financier lourd pour la commune qui a dû assurer 

les aménagements adaptés intérieurs et extérieurs, elle est porteuse de l’avenir de la commune qui voit de 

nouveaux ménages s’installer. Avec l’école élémentaire, elle permettra à 35 élèves de bénéficier de la 

scolarisation sur place. Elle a aussi permis la création d’un emploi. 

Mr GALVIN, conseiller général de l’époque, qui a toujours soutenu cette initiative et aidé à sa réalisation, a 

rappelé combien l’inauguration d’une maternelle était un signe d’espoir et d’excellent augure pour l’avenir 

de la commune et celui du plateau Matheysin. 

Pour Mr NIGAUD, député de l’Isère, l’inauguration de cette école maternelle est un moment de joie et 

d’émotion. C’est une belle réalisation qui témoigne de la vitalité de la commune et de la région. Il soulignait 

la ténacité et le travail de Mme le Maire et de l’ensemble du Conseil Municipal. Il souhaitait une bonne 

année scolaire et complète réussite aux élèves et au maitre et à la maitresse de cette école vivante et 

dynamique. » 

Aujourd’hui nos petits ont bien grandi, d’autres élèves ont pris le chemin de l’école du village. Pour cette 

nouvelle rentrée scolaire, 40 élèves sont accueillis, dont 20 en maternelle ! 

Un pari réussi qui s’est inscrit dans le temps… 
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UNE PAGE NATURE 

 
« LA FORÊT APPARTIENT TOUJOURS À QUELQU’UN » 

Parcourir les sentiers, cueillir les champignons, écouter les oiseaux, descendre un chemin à vélo… Quand 

nous pratiquons des activités en forêt, nous sommes systématiquement chez quelqu’un ! En effet, qu’elle 

soit privée ou publique, une parcelle de forêt a toujours un propriétaire. D’ailleurs, même la forêt que l’on 

appelle « forêt publique » est en réalité le bien privé d’une structure publique (comme l’État ou les 

communes par exemple). 

En termes de chiffres, la forêt privée représente environ 70 % de la forêt iséroise et est répartie entre plus 

de 92 000 propriétaires. La forêt publique, quant à elle, représente les 30 % restants, parmi lesquels une 

partie appartient à l’État et le reste aux collectivités locales. Ceci implique une notion de responsabilité 

pour les propriétaires, en cas d’incident sur la parcelle. Ils sont aussi chargés de la gestion de leurs forêts, 

bien qu’elle puisse être déléguée à un professionnel. 

En forêt, nous sommes donc toujours sur une propriété. Pour autant, la quasi-totalité des propriétaires, 

privés comme publics, sont favorables à l’ouverture au public de leurs forêts. C’est une coutume basée sur 

la tolérance, mais pas un droit, car ils reconnaissent les multiples intérêts de la forêt pour la société. Ainsi, 

ils autorisent que nous la parcourions, et éventuellement que nous y cueillions quelques récoltes pour notre 

usage familial. À cet égard, nous devons garder un comportement humble envers ces forêts et y respecter 

la réglementation générale ainsi que des interdictions plus ponctuelles qui peuvent être imposées. Pour 

que les forêts restent un espace de partage et d’épanouissement, restons vigilants, en citoyens 

respectueux, afin de pouvoir y cheminer en toute quiétude. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cet article est proposé par « l’association des communes forestières de l’Isère ». 
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UNE PAGE ÉCOLO 

 
L’ÉCLAIRAGE PUBLIC : UNE CONSOMMATION EN BAISSE, DES ÉCONOMIES 

SUR LA FACTURE ET UN GESTE POUR L’ENVIRONNEMENT 
 

La crise énergétique que nous connaissons depuis quelques mois a mis en premier plan la question de 

l’extinction de l’éclairage public dans notre commune. Cette extinction s’accompagne également d’un plan 

de rénovation de nos candélabres, pour les pourvoir de la technologie « LED ». 

L’éclairage public est avant tout destiné à éclairer les piétons. Considérant qu’il n’y a plus grand monde 

dans nos rues à partir de 22h00, l’éclairage est ainsi coupé de 22h30 à 6h00, et ce depuis le 1er décembre 

2022. Voici le bilan des consommations sur les trois années écoulées : 

Année Consommation (kWh) Réduction (%) Remarques 

2021 10684   

2022 9073 -15% Rénovation (passage aux LED) 

2023 6657 -27% Extinction de l’éclairage 
 

Le bilan de ces trois dernières années est plus que satisfaisant ! 

Apportons aussi quelques arguments positifs supplémentaires à cette mesure. Hormis l’économie 

financière, le second argument est d’ordre écologique : la préservation de l’environnement, en réduisant 

les nuisances lumineuses pour les riverains, et surtout pour la faune et la flore.  

Nombre d’insectes et d’animaux nocturnes 

sont désorientés par les sources 

lumineuses. 

Par ailleurs, l’observation du ciel, pour les 

astronomes et autres « rêveurs la tête dans 

les étoiles » est ainsi grandement 

améliorée. 

La carte ci-contre montre la pollution 

lumineuse de la vallée du Rhône jusqu’au 

bassin grenoblois (la flèche pointe une 

petite tâche correspondant à notre 

commune, avant la mesure d’extinction de 

l’éclairage). 

Finalement, cette extinction ne rassemble que des points positifs. Si vous avez des remarques, parlez-en 

avec vos élus, vos avis « éclairés » les intéressent ! 

  

VSC 

Petite info supplémentaire : suite au changement de prestataire pour l’entretien de l’éclairage public, les Villardois 
peuvent signaler tout dysfonctionnement en contactant la mairie par email (mvsc@orange.fr) ou par téléphone 
au 04 76 83 06 82. 
Une plateforme en ligne sera ensuite renseignée par le secrétariat qui indiquera le dysfonctionnement du luminaire. 

 

https://www.villard-saint-christophe.fr/
mailto:mvsc@orange.fr
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ÇA S’EST PASSÉ À CÔTÉ DE CHEZ VOUS 

 
JEUX INTER-VILLAGES 
Le 17 juillet dernier se tenait à Pierre-Châtel l’Inter-villages. Saint-Théoffrey, La Motte-d’Aveillans, Pierre-
Châtel et Villard-Saint-Christophe y participaient. 
L’équipe Villardoise est arrivée sur l’aire des Jeux avec 8 personnes (sur 15 maxi). Au fil de la journée, nous 
avons recruté sur place des Villardois tels que Stéphane BONNOIS qui a été formidable au lancer de 
bottes en finissant premier de l’épreuve, ou encore Hugo BONOMI. Des jeunes Villardois ont également 
rejoint l’équipe. 
 
Le tir à la corde féminin a été remporté 
par les Villardoises, ainsi que le tir à la 
corde à 15 personnes ! Serge MORA et 
Jasmine DEBON ont quant à eux 
remporté le quiz. 
Une journée ensoleillée tant par le soleil 
que par toutes les personnes qui « se 
sont données à fond » pour participer à 
ces jeux Inter-villages. 
L’équipe Villardoise s’est classée 
deuxième au classement général ex-
aequo avec Saint-Théoffrey. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Un grand merci à la mairie de Pierre-Châtel et aux encadrants pour l’organisation de ces jeux. On se 
retrouve dans deux ans car l’année prochaine c’est la « Fête des Moissons ». 

 

https://www.villard-saint-christophe.fr/
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INFORMATIONS PRATIQUES 

TRANSPORT À LA DEMANDE  (TAD) 

 

 

 

 

 

 

  

En ligne : 
https://carsisere.auvergnerhonealpes.fr 

 

Par courriel : 
tad38@auvergnerhonealpes.fr 

 

 

 

 

Par téléphone : 
04.26.16.38.38 

 

 

 

  

MUR17 Cholonge / La Mure et 
La Mure / Cholonge 

UNIQUEMENT LE LUNDI MATIN 

Modalités de réservation du transport à la demande 
 

Pour réserver un transport à la demande (TAD) sur le réseau cars Région, 
vous devez prévenir l'équipe cars Région en amont de votre déplacement 

(un jour ouvré : le vendredi pour transport du lundi suivant) soit : 

Horaires Aller Horaires Retour 

https://www.villard-saint-christophe.fr/
https://cg38.manett-ondemand.cityway.fr/
mailto:tad38@auvergnerhonealpes.fr
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DEMANDE DE CARTE NATIONALE D’IDENTITÉ (CNI) ET PASSEPORT 

DÉPOT DU DOSSIER À LA MAIRIE DE LA MURE 
 

- Sur rendez-vous uniquement par téléphone au (04 76 81 50 60) Service État Civil ou sur https://gallia-démarches.fr 
- Présence obligatoire du bénéficiaire (majeur ou mineur quel que soit son âge (même un bébé) ainsi que du 
représentant légal pour les mineurs et les personnes sous tutelle. 
 

Pièces à fournir 

1. POUR TOUTE DEMANDE (documents originaux en version papier) 
• Formulaire de demande dûment complété : 

- À récupérer au préalable en mairie de La Mure ou de Villard-Saint-Christophe 
- Ou à remplir en ligne : (https://passeport.ants.gouv.fr) et l’imprimer ensuite 

• Une photo d’identité (de préférence à faire chez un photographe) 
• Un justificatif de domicile  
Pour les personnes hébergées chez un parent ou un tiers : 

• Justificatif de domicile mentionnant le nom et le prénom de l’hébergeant, 

• Attestation d’hébergement sur l’honneur  

• Copie de la pièce d’identité de l’hébergeant (passeport, carte d'identité ou titre de séjour 
uniquement). 

• Un timbre fiscal dématérialisé disponible en ligne (https://timbres.impots.gouv.fr/) ou en bureau de tabac  

• Un acte de naissance original de moins de 3 mois  

2. SI RENOUVELLEMENT DE CARTE D’IDENTITÉ ET/OU DE PASSEPORT 
• Toutes les pièces mentionnées au chapitre 1 ainsi que l’original de la pièce d’identité à renouveler. 

Remarque : prolongation automatique des cartes d'identité délivrées avant 2014, validité de 15 ans. 
 
3. EN CAS DE PERTE OU VOL 

• Toutes les pièces mentionnées au chapitre 1 ainsi qu'une déclaration de perte ou de vol établie par la 
police (pour une perte la mairie peut aussi l’établir au moment du dépôt de dossier). 

• Fournir une pièce supplémentaire avec photo justifiant son identité (permis, carte vitale). 
 

5. PIÈCES COMPLÉMENTAIRES À FOURNIR POUR LES ENFANTS MINEURS 
• Toutes les pièces mentionnées au chapitre 1. 
• L’original de la pièce d’identité du parent titulaire de l’autorité parentale qui dépose la demande. 
• Si vous souhaitez faire figurer le nom d'usage sur la carte d'identité ou le passeport de l'enfant mineur : 

-  Renseigner la rubrique deuxième nom sur le formulaire ou la pré-demande. 
-  Fournir un acte de naissance de naissance (copie intégrale ou extrait avec filiation) faisant apparaître le 

nom des 2 parents. 
 
6. PIÈCES COMPLÉMENTAIRES À FOURNIR POUR L’UTILISATION D’UN NOM D’USAGE POUR UNE PERSONNE 
MAJEURE 

• Si vous êtes marié (e) : un acte de naissance ou de mariage original de moins de 3 mois  
• Si vous êtes veuf(ve) : un acte de décès de votre époux(se). 
• Si vous êtes divorcé(e) et souhaitez conserver l’usage du nom de votre ex-conjoint(e), vous devez produire 

au choix : 
- Le jugement rendu par le juge aux affaires familiales vous autorisant l’utilisation du nom d’usage 
- Ou une attestation sur l’honneur de votre ex-conjoint(e) vous autorisant l’utilisation de son nom 

accompagnée de la copie de sa pièce d’identité en cours de validité. 
 

Cette notice est inspirée d’une page du site internet de la Ville de Grenoble : https://www.grenoble.fr 

https://www.villard-saint-christophe.fr/
https://passeport.ants.gouv.fr/
https://timbres.impots.gouv.fr/
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QUELQUES DATES À RETENIR 

VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ : le samedi 6 janvier 2024 à 18h00, à la salle associative. 
LUDOTHÉQUE « JEUX RIGOLE » : 1ers mardis de chaque mois, de 16h30 à 18h00, à la salle associative. 
ACTIVITÉ JEUX : les lundis après-midi, à la mairie, de 14h00 à 18h00. 
BIBLIOTHÈQUE : à la mairie, les jours d’ouverture au public. 
 

L’ÉTAT CIVIL 

Naissances Décès 
 

 Evan VIALLET le 6 juin 2023 Michel AUDINOS le 13 juillet 2023 

 Maëly GIAIMINIETTI le 28 septembre 2023 
 Mathéo BONOMI le 8 octobre 2023 

 

VOTRE MAIRIE 

Horaires d’ouverture de la mairie au public : les mardis et jeudis de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00 
Tél : 04 76 83 06 82 
Courriel : mvsc@orange.fr 
Site internet : https://www.villard-saint-christophe.fr 
N’hésitez pas à consulter régulièrement le site, pour y trouver les actualités, les informations pratiques, et 
même l’ensemble des Lou Vialà déjà parus ! 
Déchetterie : ouverture les premiers samedis de chaque mois (matinées), et ce jusqu’en novembre. 
Fermeture de décembre à avril. 
 
Bibliothèque : quelques livres sont 
disponibles en prêt et vous attendent, 
dans le hall d’entrée de la mairie (aux 
horaires d’ouverture de la mairie). Pas 
besoin d’inscription ni de période de 
prêt, les ouvrages peuvent même être 
conservés !  À ce propos, vous pouvez 
apporter vos livres auxquels vous ne 
tenez plus. Ils rejoindront les étagères 
et feront certainement le bonheur des 
lecteurs Villardois ! 

 
 
 
 

 

 

  

Équipe « Communication » : 
Jasmine DEBON, Sylvaine HENRY-TROUSSIER, Florence RANCHOUP, Pascal OTTENIO, 
avec l’aide de Anne-Laure HUSTACHE-BERTINI, les élus, les enfants des écoles, les membres des 
associations. Les photos sont de Sylvaine HENRY-TROUSSIER, Béatrice ANCÉ-GARCIA, Pascal OTTENIO, 
les membres des associations. 
Les icônes proviennent de Flaticon.com, les images de Pixabay.com 

https://www.villard-saint-christophe.fr/
mailto:mvsc@orange.fr
https://www.villard-saint-christophe.fr/

